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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　京都新光悦村の分譲状況は、５５区画中９区画が分譲済であると理解しているが、現状について伺う。

②　平成２３年３月定例会の市長答弁では、総区画数の６７％、総分譲面積の８２％の立地状況との答弁で

　あったが、現状との整合性について伺う。

③　「伝統と先端の融合を目指す新産業拠点」とのコンセプトで分譲を進めてきたが、伝統の核となる京都伝

　統工芸大学校との連携や進出について伺う。

④　平成２１年１０月１０日に立地企業や進出表明企業により発足した「京都新光悦村の会」の現状について

　伺う。

⑤　京都縦貫自動車道が全線開通し、園部インターから至近に立地する京都新光悦村は、立地条件や環境

　面でも非常に恵まれている。しかし、１０年が経過した現在も企業の誘致状況は非常に厳しい現状である。

　また、この5年間は誘致企業が無い状況である。京都新光悦村の早期の分譲完了に向けた今後の対応に

　ついて伺う。

⑥　南丹市に合併以降（平成１８年１月１日以降）における企業の新規立地状況（京都新光悦村を除く）につ

　いて伺う。

⑦　亀岡市や綾部市等の周辺自治体における企業誘致の現状との比較から見える、本市の企業誘致の弱

　さについて問う。

①　本市の誘致企業への市内在住者の就業状況について伺う。

②　企業と就職希望者とのマッチングが必要であると考えるが、現状について伺う。

③　人材確保のためには市内の高校や大学だけでなく、亀岡市や京丹波町の高校や大学とも広域的に連

　携していく必要があると考えるが見解を伺う。

④　本市の企業で働いている方を市内に定住させる施策が必要と考えるが見解を伺う。

　本庁舎の整備以前に、合理的・効果的に行う組織機構の到達点を検討する必要があったと考えるが、見

解を問う。

　縦割りで細分化する組織形態よりも、仕事量の変化に柔軟的に対応できる組織に見直す自治体もある。

　同じ部に２人の部長、短期間で終わる全国育樹祭推進室、事業効果が半減する農林整備課の野生鳥獣

対策などあるが、目先の事よりも事業効果を高める組織、柔軟に動ける組織など、市民に解りやすく効率的

で成果がでる組織の見直しが必要と考えるが、見解を求める。

予算編成の指針について

　庁舎・公民館、廃校活用には、多くの財源が伴うが、地方債の減額で財源も厳しくなる。増加する事業量で

市民サービスの低下を招かない予算編成が求められるが、見解を問う。

防犯 防犯灯の設置について

　３号庁舎から女性の館・園部海洋センター周辺の歩行者から防犯灯の設置を求められている。路面の起

伏も多く安全性の面からも防犯灯の設置が必要と考えるが、見解を伺う。

道路整備

市道中道新田線の未整備区間の供用開始

について

　市道中道新田線は、畑川ダムの側道につながり２７号線への連絡道として整備されたが、一部区間が未

整備となっている。

　本事業は、既存道路の改修を行うことにより安全対策がとれ供用可能と考えるが、見解を問う。

野生鳥獣被害

対策

野生鳥獣被害防止について 　鳥獣被害防止特別措置法に基づく条例・要綱・実施計画の整合性を問う。

①　受給資格期間の短縮で、無年金対策が前進すると考えるが、見解は。

②　年金受給に伴い、本人手続に支障のある方への支援の考えは。

③　保険料を納め続けていけるような環境づくりや低収入の人には、保険料の免除・猶予の申請が出来るな

　どの周知・啓発活動の他、児童生徒への年金教育の充実が求められるのでは。

①　子どもの貧困対策推進に向けた市の取り組みは。

②　学校教育による学力保障面での具体的取り組みは。

③　要保護・準要保護家庭の子どもたちの高等学校等への進学率は。

④　無利子奨学金で、成績要件を撤廃など希望につながるのでは。

①　スポーツは、人間の身体的・精神的欲求に応える文化である。 市政における役割は、一層重要性を帯

　びてきている。市長・教育長のスポーツに対する考え方を伺う。

②　ライフステージに応じたスポーツ振興は、健康の増進はもとより、社会性・人間性を育み絆を深めてく

　れる。市としての今日までの対応は。

③　競技スポーツの充実は、技術の向上・新たなる自らの発見に通じ、人々の共感も得る。振興について

　は、組織・団体の運営技術の向上に向け、支援が必要であるが、市としての支援体制は。

④　スポーツ拠点整備も肝要である。現状認識は。

スポーツ振興計画の策定について

　スポーツ分野の施策を総合的に体系化し、指針となる計画を定めることは、スポーツ振興の根幹をなすもの

である。制定すべきと考えるが、考えを伺う。

関西ワールドマスターズ２０２１の開催につ

いて

　２０２１年に高齢者の健康づくりと高齢者スポーツの社会的意義を認識することを目的として開催される。南

丹市でも１競技が行われることが決定したが、対応・対策を伺う。

組織体制の強化について

　多方面にわたるスポーツの重要性を勘案するとき、組織の総合的・計画的な取り組みが求められる。スポー

ツ担当課の設置が重要であると思うが、考えを伺う。

①　熊本地震・鳥取地震では、多数の車中泊避難者が発生した。市においても事前対策が必要であると

　思うが、対応について伺う。

②　エコノミークラス症候群の患者も多く発生した。その対策については。

③　トイレ対策は。

教 育 長

丹政会

　橋本　尊文

　（一問一答）

質問予定日

　12月5日　午後

体育振興

スポーツの現況について

市 長

教 育 長

教 育 長

市 長

防災 車中泊対策について

市 長

担 当部長

活緑クラブ

　松尾　武治

　（一問一答）

質問予定日

　12月5日　午前

行財政

組織機構について

市 長

担 当部長

公明党

　林　　  　茂

　（一問一答）

質問予定日

　12月5日　午後

年金 改正年金機能強化法成立に関して 市 長

教育

経済的に恵まれない家庭の子どもに対する

教育支援は

平成２８年第４回南丹市議会１２月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

無所属クラブ

　



村　好高

　（一問一答）

質問予定日

　12月5日　午前

商工労働

京都新光悦村を含め本市の企業誘致につ

いて

市 長

担 当部長

企業の人材確保について
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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　現時点での発生件数とその種別、増加傾向の事案態様について伺う。 市 長

②　昨年以降の市民福祉部内における連携と体制改革について伺う。

③　児童福祉法改正による今後の市民福祉部内の取り組みについて伺う。

④いじめ、児童虐待等の学校と教育委員会の取り組みについて伺う。

⑤　本市の小中学校における保健指導、保健相談の状況と養護教諭、担任教諭等と地域の医療機関や

　関係機関との連携について伺う。

⑥　市民福祉部と教育委員会内の家庭関連の機能を統合し、関係機関の連携強化で総合的に家庭問題

　に対応できる子育て世代包括支援センターの設置を。

⑦　早期発見、早期対応するため、学校健康診断情報のデータベース化と各組織との情報共有と連携が図

　れる情報システム化の検討を。

①　各所管（教育委員会・市民福祉部・企画政策部）の目指すコミュニティ政策について伺う。 担 当部長

②　地方創生に資する地域の魅力づくりと地域的課題解決に取り組むため、市長部局と関係機関等の協働

　できるコミュニティ構築について伺う。

市 長

①　保険給付の増加、基金残高の減少等で国保運営は厳しい状況にある中で、来年度の国保税の引き上

　げはないか。

②　国保の広域化に向けた最近の動きは。

①　現在、食生活改善推進委員養成講座が開講中である。子育て世代の方が受講できるように保育体制も

　確立している。この取り組みに対する所見は。

②　各種講座を広報する際、「託児あり」の表記により、申し込み者の年齢層の幅が広がり、様々な事業の

　担い手となる人材育成につながるのでは。

③　保育体制を確立するために、予算措置が必要では。

①　２９年度からのスクールバス運行に関しては、保護者には教員の加配措置がなくなることに不安がある。

　新年度スタート時、交通安全指導をどのように行うのか。

②　スクールバスの運行及び管理業務を民間に委託している中で、加配措置がなくなることでの委託内容の

　変更はあるのか。

まちづくり 八木駅舎改築について 協議の進ちょく状況は。 市 長

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　仲　　絹枝

　（一問一答）

質問予定日

　12月5日　午後

医療 国民健康保険事業について

市 長

住民協働 人材育成・養成講座について

教育 スクールバスの運行について 教 育 長

平成２８年第４回南丹市議会１２月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

みらい南丹

　野中　一秀

　（一問一答）

質問予定日

　12月5日　午後

児童虐待

いじめ

登校拒否

児童虐待・いじめ・登校拒否・子どもの貧困

に対応する包括的かつ総合的支援が図れ

る新たな体制構築について

担 当部長

担 当 所長

教 育 長

市 長

コミュニティ

学校区を基本とした新たなコミュニティづくり

とその体制構築について



№３

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

総務 市政について

　国において、国土強靭化基本計画（平成２６年６月３日閣議決定）の施策推進が行われ、その多くのプログラ

ムや横断的分野も含めて、本市の施策と建設工事にどのように捉え、つなげていかれるのかを市長に伺う。

市 長

①　公共工事が減少している地方において、本市も同様であり、現状（平成２７年度～平成２８年度現在）

　での市が発注する工事落札状況を伺う。

②　積算能力が向上するなか、入札金額が同額で抽選による落札者の決定が増えているが、どう思わ

　れるか伺う。

①　様々な対応が求められる活動に、民生委員・児童委員の負担感が高まっている状況について伺う。

②　民生委員・児童委員の高齢化も相まって、各地域のなり手が不足する状況であり、その原因の１つとし

　て思われるのが、活動の内容や仕事の多さである。委員の負担軽減策も必要と思われるが伺う。

①　南丹市庁舎整備検討委員会の提言を受け、新庁舎建設の基本計画にどのように反映していくのか、

　その具体策を問う。

②　現在の上下水道部の本庁舎への事務所移転の考えは。

③　新庁舎の具体的な建設予定位置は。

④　新庁舎建設後の２号・３号庁舎および国際交流会館への導線とそれぞれの利活用は。

①　国の農業施策は、法人化や担い手への農地集積等、大規模経営への方向性を支援する事業が多く見

　受けられるが、市の農業の現状を鑑み、市長の市内農業に対する基本的な考えを問う。

②　合併以降１０年が経過し、発展的な農業振興は見受けられない。市内農業の現状を鑑み、市独自の施

　策が必要と考えるが、市長の考えを問う。

①　今日の犯罪の増加等社会情勢について、市長はどのように考えているのか。

②　公衆防犯灯の設置状況は、どのようになっているのか。

③　防犯カメラの設置について、市としてどのような考えを持っているのか。

①　クマの出没があちこちで聞かれる。市としてどのような対策をしているのか。

②　動物撃退器がある。効果は証明されているが、市として設置に向けて何らかの支援をして普及に努める

　べきと考えるがどうか。

①　本市における子どものＢ型肝炎予防ワクチンの接種の現状はどうか。

②　定期接種の対象から漏れてしまう乳幼児についての対応は、どのように考えているのか。

ＪＲ八木駅舎改築事業について 　覚書締結の現状及び今後の交渉の進め方について伺う。

都市計画区域内における市街化区域につ

いて

　昭和４６年南丹都市計画区域が決定され、園部町、八木町においては、市街化区域と市街化調整区域の線

引きがなされ、特に市街化区域については市街化を進める区域として位置付けられている。現状の市街化区

域について、定住施策の観点から市長の認識と今後の市としての具体策を伺う。

①　現在のサロン活動の現状と今後のサロン活動の取り組みに対する市長の考えを伺う。

②　市としての関わり方について伺う。

新庁舎建設について 　１号庁舎建設の基本構想について、市長の見解を伺う。

支所組織について

　総合支所として設置しているが、同様組織として継続すること には課題が多い。計画的な組織機構の見直し

について伺う。

公共施設管理について

　合併により統合された公共施設が多数あり、維持管理に大きな 財政負担の要因にもなっている。計画性の

ある施設整理が急務であると考えるが市長の見解を問う。

財政

普通交付税見込みと合併特例債の起債計

画

　平成２９年度予算編成は激減緩和措置５ヵ年の２年目となるが、普通交付税の減額による事業執行予算へ

の影響について伺う。

　また、合併特例債の現時点における執行額と、大型事業への起債計画について伺う。

土木・農林整

備

道路整備と地域振興

　５００年の歴史ある集落（日吉町・牧山地区）が、懸命な地域活性化に取り組むも、度重なる災害で交通遮断

の危機が続く。狭歪な道路事情は、日常生活を維持することすら困難を極めている。現道の抜本改修か迂回

路の整備が急務と考えるが、見解を問う。

市 長

担 当部長

①　改修の取り組みの現状について。

②　改修の必要性についての認識はどうか。（安全性・利便性の観点から）

③　今後の取り組み強化を。

①　何のために何を公表しようとしているのか。

②　「序列化」や「過度の競争」につながらないか。

②　公表を中止すべきではないか。

①　本市保健師の人数と年齢構成は、地域の現状に照らして適切か。

②　医療職の定数は、行政職から分離して管理すべきではないか。

③　医療職Ⅲ表に相当する処遇が必要ではないか。

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　鞆岡　　誠

　（一問一答）

質問予定日

　12月6日　午後

公共土木施設

田歌・芦生間の道路（府道・市道）の改修に

ついて

市 長

担 当部長

教育 全国学力テスト結果の公表問題について 教 育 長

人事 保健師の採用と賃金水準について

市 長

担 当部長

丹政会

　谷尻　宣雄

　（一問一答）

　

質問予定日

　12月6日　午後

まちづくり

市 長

担 当部長

福祉

ふれあい・いきいきサロンの現状と今後につ

いて

みらい南丹

　井尻　　治

　（一問一答）

質問予定日

　12月6日　午後

公共施設

市 長

公明党

　木戸　德吉

　（一問一答）

質問予定日

　12月6日　午後

安心安全 安心安全の環境整備について

市 長

担 当部長

農林整備 鳥獣被害対策について

福祉行政 Ｂ型肝炎予防ワクチン接種について

活緑クラブ

　川勝　儀昭

　（一問一答）

質問予定日

　12月6日　午前

行政施設 本庁舎整備について

市 長

農業施策

低迷する市内農業についての基本的な考え

方と具体策について

平成２８年第４回南丹市議会１２月定例会一般質問通告文書表

質問要旨

無所属クラブ

　前田　義明

　（一問一答）

質問予定日

　12月6日　午前

総務監理 建設工事について

市 長

担 当部長

市民福祉 民生委員・児童委員について



№４

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

　　集団登校中の児童が犠牲となる交通事項が後を絶たない。平成２４年４月の亀岡市での事故を受け、本

　市でも関係機関で「交通安全対策協議会」を設置し、通学路の総点検をされ、その結果も公表されたが、

　その後の取り組みについて問う。

①　交通安全対策協議会の開催状況は。

②　通学路の点検状況は。

③　総点検時と比べ、現在での改善状況は。

④　通学路の安全の確保に向けた継続的な取り組みが必要では。

　市道「本町平成台線」（小山西町地内）の通行の安全対策について

　この件については、平成２６年１２月議会で質問したが、その後の対応状況について問う。

　抜本的なハード対策が進まない中、学校・地域・行政・警察などの関係機関で校区の通学路の交通安

　全対策について認識を共有し、共に対策を協議する場等が設けられないか。

市 長

教 育 長

担 当部長

　滋賀県甲賀市では、市内中学生が使用する通学用ヘルメットの一部について「不良品があった」と発表

　されたが本市の状況と対応について問う。

　市は、通学用ヘルメットの購入費の全額を補助しているが、補助額はいくらで、どの中学校も同額か。

　また、保護者の購入方法は。

　太陽光発電所設置に係る開発行為の許認可や法的手続における本市の関与について。

　森林法の林地開発許可に係る市の意見書提出における市の対応は。

　開発業者と地元自治会との協定において

①　協定書の内容について、技術的・専門的な視点からの相談対応、アドバイス等の支援はできないか。

②　協定書の事項の履行について、開発業者を指導・監督できる仕組みが検討できないか。

太陽光発電施設の設置への対応について

　太陽光発電施設の設置について、設置者と地域住民との間でのトラブルや苦情が全国的に増えている。本

市においても同様の情報を聞く。先行自治体では条例等を設け、調整や規制に取り組んでおり、その動きが

広まりつつある。一方で、再生可能エネルギーとして、地域と一体となり、活性化や地域経済の振興につなげ

ていこうとする事例も多くある。本市においては、今後どう対応していくのか。

①　本市におけるシティプロモーション事業の現状について伺う。

②　今後の方向性と取り組みについて伺う。

①　園部管内社会体育施設の祝日使用について伺う。

②　園部小学校体育館のトイレについて伺う。

①　視覚、聴覚等の障がいのある方への災害時の対応について伺う。

②　視覚障がい者用交通信号付加装置（音響式信号機）の設置について伺う。

農山村の伝統・文化・歴史を活用し、「今あ

る物」を活かし発信する事で、農山村を育む

体制について

　豊かな自然の中で、四季のうつろいを肌で感じ、日本の伝統・文化・歴史を農林業を通して「日本の礎」を伝

える要素が本市にはある。「今ある物」を活かす取り組みが大切である。地域の未来を復活させるきっかけづく

りが必要と思うが。

後期振興計画の政策や振興計画の中にあ

る、商店街や商業地域の育成や活性化の

視点について

　後期振興計画が平成２９年度に終了する。商業地域の再生の評価は。

　中心市街地に拠点施設を建設して活性化を図ろうとしているが、詳しい内容が明確にされていない。市とし

ての構想が知りたい。今後の商業地域をどのような形にしていくのか。

亀岡市に「ＣＬＴ］の施設が２０１９年度から

稼働することが決まった。本市の今後の林

業の取り組みは。

地域の富・自然・人柄を循環させる「回る経

済」の仕組み作りについて

　府内産の木材の活用が、今後の林業産業の振興に大きく影響することになると思われるが、本市の当面の

目標や取り組みは。

　「ある物を活かす」「回る経済」をどのように構築されるのか。

　「ＣＬＴ」の原料となる「ラミナ」の製造業者を増やすのか。

ＴＰＰ協定について 　米国次期大統領が、ＴＰＰ協定から離脱を表明し発効は困難になったが、国内対策を踏まえ見解はどうか。

「農協改革」について 　農協の共同購入の事業撤廃等提言が出されたが、農協への不当な介入と思える。見解を伺う。

①　戸別所得補償制度の存続、充実が必要と思うが、市長の見解はどうか。

②　園部のライスセンター閉鎖の動き等、生産体制の見通しをどう考える。

環境保全対策 太陽光発電所建設について

　林地開発の事前協議が進められているが、メガソーラーは市民生活や環境面で課題が多い。何よりも住民

合意を重視し、地域と市民への援助が必要では。

①　公民館整備の基本的な考えを問う。

②　今後のスケジュールの見通しはどうなるか。

公民館整備について 教 育 長

障がい者福祉について

市 長

担 当部長

みらい南丹

　



瀨　孝人

　（一問一答）

質問予定日

　12月7日　午後

農林商工

市 長

担 当部長

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　野村　　健

　（一問一答）

質問予定日

　12月7日　午後

農業振興

市 長

農業振興策について

社会教育

園部・八木地内の山林で計画されている太

陽光発電所について

市 長

担 当部長

丹政会

　谷尻　昌史

　（一問一答）

　

質問予定日

　12月7日　午前

企画政策 シティプロモーションについて

市 長

担 当部長

教育・スポーツ 社会体育施設及び学校体育施設について 教 育 長

福祉
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質問要旨

無所属クラブ

　山下　秋則

　（一問一答）

質問予定日

　12月7日　午前

通学の交通安

全対策

通学路の交通安全対策について

市 長

教 育 長

担 当部長

市 長

担 当部長

中学生の通学用ヘルメットについて

教 育 長

担 当部長

環境保全と開

発対策


